



Martes 21 de enero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

MB ESTRENA 26 BUSES ELÉCTRICOS HECHOS EN CHINA. El Gobierno de la CDMX dio el banderazo de salida a 26 nuevos autobuses eléctricos del Metrobús, que ofrecerán servicio a los más de 700 mil usuarios que hacen uso de las líneas 2, 5 y 6. Del total de autobuses, 12 se irán a la línea 2 que recorre de Tepalcates a Tacubaya; seis a la línea 5 que va de Río de los Remedios a Prepa 1; y ocho a la línea 6, que viaja de El Rosario a Villa de Aragón. En el acto inaugural, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, destacó que con estas nuevas unidades se logrará reducir el tiempo de espera para los usuarios y disminuir el impacto ambiental. Tras celebrar que este 2025 el Metrobús cumple 20 años de operación en la CDMX, recordó que en su administración se pondrán en marcha dos nuevas líneas que circularán por Circuito Interior y el Anillo Periférico. La **Mandataria capitalina** anunció la ampliación de la Línea 7 del Metrobús hacia el Toreo y se construirán dos líneas del Metrobús: una, la cero, ira sobre Circuito Interior y la 8, la cual correrá por Anillo Periférico. **Uni 18, Jor 28, Ref 3, Mil 18, Jor. 28, Exc. 18, Cró. 16, Eco 10, Pre. 1 y 6, Sol 23, Her. 1 y 11, Raz. 23, Met. 9, RÍ. 9, Grá. 2, Bas. 12.**

ATENDER LAS CAUSAS, EL CAMINO PARA FRENAR LA MIGRACIÓN: BRUGADA. Al comenzar el nuevo mandato del presidente Donald Trump, la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, se sumó al llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien ha declarado que para detener la migración hay que atender las causas. Mencionó que hay una realidad que no se puede eludir, es una responsabilidad de los gobiernos y sociedades garantizar los derechos de las personas en tránsito. Durante la inauguración de la exposición fotográfica La travesía de la pequeña Amal por México, **BRUGADA** señaló que su recorrido es un mensaje para aquellos que creen que la migración se va a resolver edificando muros, creando trincheras en países y no reconocen que la fortaleza de una comunidad es su diversidad. Hizo un reconocimiento a los organismos no gubernamentales, sociedad civil y asociaciones religiosas que han jugado un papel fundamental para recibir a los migrantes. **Jor. 10.**

SUBE PRESUPUESTO PARA INCLUSIÓN Y BIENESTAR ESTE 2025. El Congreso de la CDMX aprobó un incremento de más del doble para la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social para 2025, el primer año de gobierno de **CLARA BRUGADA**. La Subdirección de migrantes de la SIBISO ofrece orientación, asesoría y canalización. **Bas. 8.**



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

CIRCUITO INTERIOR. El domingo toca el turno a la **Jefa de Gobierno** de celebrar sus primeros 100 días al frente de la CDMX. Sin duda, y pese a la polémica, la licencia permanente será una de las acciones a presumir, pues no sólo se echó a andar conforme al cronograma, sino que cumplió con el objetivo de recaudación. Lo mismo, el monitoreo de fugas a través del C5, que está en marcha y muy probablemente se dé una actualización más completa de las atenciones brindadas. **Ref. 2C, LÍNEA 10, Met. 15.**

EL CABALLITO. Cuentan que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, hizo un puntual encargo al secretario de Movilidad, Héctor Ulises García, a quien pidió “ya agilizar” las propuestas para presentar una iniciativa ante el Congreso local y hacer de la electromovilidad una ley en la CDMX. Y es que durante la entrega de nuevas unidades 100% eléctricas para el Metrobús, la **Mandataria** fue contundente con el tema, pues advirtió que no se pueden hacer políticas públicas en la materia cada seis años, sino que se debe seguir la ruta trazada y destinar recursos para garantizar la sustentabilidad total en el transporte público de la capital. Tal parece que veremos más movimiento en el Legislativo. **Uni. 19.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Al arranque de su gobierno, **CLARITA BRUGADA** designó a Alejandro Encinas en la flamante Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial y de Metrópolis, con la intención de ampliar su influencia a otros estados. Encinas tendría la misión de vigilar el crecimiento urbano, la construcción de vivienda, la recuperación de espacios públicos y la conservación del paisaje urbano de la Ciudad de México, para lo cual impulsaría estrategias con las entidades circunvecinas. El exsubsecretario de Derechos Humanos de Andrés Manuel López Obrador había rechazado la Secretaría de Gobierno que le ofrecía **CLARITA**, pues consideró que, por su estadía en el gobierno federal, tendría más juego e influencia en el centro del país. Ni **BRUGADA** ni él contaban con que Claudia Sheinbaum jamás les perdonaría la afrenta de, primero, haberle hecho el vacío en el Estadio Azul y, después, exhibirla en un acto en la Arena México para bajar de la candidatura capitalina a Omar Hamid García Harfuch, su apuesta. **Exc. 19.**

PEPE GRILLO. La movilidad ha sido desde hace años uno de los principales desafíos de la CDMX. Hacerla eficiente y limpia es la meta, anhelada pero compleja. Por eso se da la bienvenida a 26 autobuses eléctricos del sistema del Metrobús, que en poco tiempo se convertirá en una opción relevante para el traslado de los capitalinos. Una buena movilidad tiene un impacto económico positivo. No solo eso, es herramienta fundamental para el combate contra el deterioro ambiental. En la ceremonia de entrega de los autobuses la **Jefa de la Gobierno de la CDMX, CLARA BRUGADA**, anunció la ampliación de la Línea 7 de los Metrobuses hasta el Toreo en los límites con el EDOMEX, lo que ya es una buena noticia para miles de usuarios. El Gobierno capitalino también tiene comprometida la ampliación del sistema de Cablebús, con la construcción de 5 nuevas líneas, que también es parte central de la electromovilidad. **Cró. 2.**



SACAPUNTAS. CLARA BRUGADA colocó al transporte público entre las prioridades de su administración, pues el 80% de los capitalinos son los únicos medios que usan para moverse. Tan sólo ayer se dio el banderazo de salida a 26 nuevos autobuses eléctricos que se suman a la red del Metrobús de la CDMX. Y va por más. **Her. 2.**

PLAZA CENTRAL, por Juan R. Hernández. La Ciudad de México sigue demostrando su compromiso con la protección y el bienestar de sus ciudadanos, especialmente los migrantes. En una reciente declaración, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, reafirmó que la Ciudad está “lista para recibir a nuestros paisanos con los brazos abiertos”. Este mensaje de acogida llega en un contexto donde la migración social son temas de suma importancia, especialmente ante las amenazas de deportaciones masivas desde Estados Unidos. **Bas. 12.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

SIN RASTRO DE COMERCIO. La explanada de Bellas Artes suma una semana más vigilada por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para impedir la instalación del comercio ambulante que, desde hace meses, inundó el lugar. **Ref. 2-Cd.**

ENCUENTRAN EN MUSEO CAMIONETA ROBADA. Un vehículo de alta gama con reporte de robo fue recuperado tras un cateo realizado ¡en el Museo del Automóvil! Se trata de una camioneta marca Jaguar negra que se encontraba al interior de la sala de exhibición, ubicada en Avenida División del Norte, en la Colonia San Pablo Tepetlapa, Alcaldía Coyoacán. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en coordinación con personal de la Fiscalía General de Justicia capitalina y de la Oficina Coordinadora de Riesgos Asegurados, cumplimentaron la orden de cateo tras recibir una denuncia ciudadana. Al ingresar al inmueble, detectaron que en el segundo piso estaba en exhibición la camioneta de lujo ligada a una carpeta de investigación por el delito de encubrimiento por receptación. La unidad, que aún se desconoce cómo terminó en el museo, fue puesta a disposición del Ministerio Público. **Ref. 4-Cd. Exc. 19.**

VIVIENDAS EN REMATE, ES UN NUEVO FRAUDE. Otra modalidad de estafa ha encendido las alertas entre usuarios de internet: casas con falsos remates bancarios. Los estafadores publican fotografías de propiedades aleatorias en precios muy por debajo del mercado en sitios web, atrayendo a interesados con la promesa de una oportunidad inmejorable. Los delincuentes exigen un depósito inicial como anticipo para asegurarla compra, pero, tras recibir el dinero, desaparecen sin dejar rastro. El fraude es bastante simple, primero, al anunciar propiedades en venta que no pertenecen a la persona que postea la información en sitios web que simulan empresas de bienes raíces. **Bas. 11.**



CAPTURAN A LOCO QUE GOLPEÓ A UN POLICÍA AUXILIAR. Personal de la Policía Auxiliar detuvo a un sujeto que agredió a un compañero de la misma corporación al interior de la estación Tacubaya del Metro, ubicada en la avenida Jalisco esquina Manuel Dublan, colonia Tacubaya, en la alcaldía Miguel Hidalgo. **Bas. 28.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

CONFIRMA LA FISCALÍA CAPITALINA QUE RESTOS HALLADOS EN EL AJUSCO POR MADRE BUSCADORA SON DE SU HIJA. Jacqueline Palmeros, madre de Jael Montserrat Uribe, joven que desapareció en 2020 en la alcaldía Iztapalapa, informó que, tras cuatro años de búsqueda, encontró los restos óseos de su hija durante una jornada realizada en el Ajusco, en la alcaldía Tlalpan. Explicó que el hallazgo ocurrió en noviembre de 2024, pero fue el 17 de enero pasado cuando la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México le informó que los restos hallados tienen 99.99 por ciento de compatibilidad con su perfil genético y el de los hijos de la joven. **Jor. 29, Exc. 19, Raz. 22.**

AUMENTAN LOS CASOS DE VIOLENCIA CONTRA MUJERES. Las mujeres en México se enfrentan a los incrementos en las violencias machistas, reflejo de ello es que los homicidios dolosos a mujeres tuvieron un incremento del 39% en comparación a 2015, en ese mismo periodo hubo un aumento del 103% en violencia familiar, así como un incremento histórico del 272% en delitos de violencia de género, informan datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) denunció la Red Nacional de Refugios. "Tan sólo el año anterior fuimos testigos de un pico histórico en las violencias, mayo de 2024 fue el mes con más reportes de violencia familiar (27, 499 denuncias) en México de acuerdo al SESNSP" indica la organización. **Pre. 5.**

- 0 -